
 

 

顾老师，一路走好 

Posted on November 4, 2012 by jinjp 

 

昨天下午听见高歌师兄和小桥师兄的谈话，说顾老师去世了，一直不愿相信这是真的。记得

前段时间顾老师做手术，想去看望顾老师，就问当时正在陪护的刘欢顾老师的状况。刘欢说

顾老师的手术挺顺利的，而且顾老师不想让大家担心，不让告诉同学们。想到顾老师手术后

需要静养，等顾老师出院后还可以去看望，当时就没去。没想到竟无缘再见顾老师一面。 

5 年前来 CBI 面试，由于当时对科研还不了解，久久不能回答魏老师的问题“你觉得自己有

哪些方面适合做科研”。这时一位满头银发的老人在旁边不断的提醒我，只是当时自己对科

研没什么概念，未能给出让人满意的答案。但是这位老人的话让我印象很深，回去后上 CBI

的网站上查了查，知道了这位老人就是顾老师。 

来到 CBI 后，顾老师总给我们讲过去的一些人和事。从这些事情中，我学到了很多道理和自

己以后努力的方向。由于坐在门口的位置。顾老师有时电脑出问题或者打印些东西会来找我。

每次顾老师都非常客气，总是说“非常抱歉又打扰你了”和“谢谢谢谢”之类的话。想想这些年，

您那么大年纪还坚持来实验室，为同学修改文章。记得我们 PlantTFDB 2.0 投稿的时候，您

在身体状况不是很好的情况下，还为我们修改里面的每一个错误。比起您为 CBI、为我们做

的事情，我们欠您太多太多，欠您太多次“谢谢”。谢谢顾老师，希望您在天堂能不这么劳累，

过的轻松一些。 

学生 靳进朴 
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